

Jahresbericht 2024

ESCOLA COMUNITÁRIA CAMINHOS DO SABER

Luciana Smith und Markus Wahl | Vila Nova | 02.03.2025

EINLEITUNG

In diesem Bericht möchten wir Ihnen einen Einblick in die vielfältigen Aktivitäten, Erfolge und Herausforderungen des vergangenen Jahres geben. Die ESCOLA COMUNITÁRIA CAMINHOS DO SABER ist ein Ort des Lernens, der Kreativität und des Wachstums, an dem Schülerinnen und Schüler nicht nur akademische Kenntnisse erwerben, sondern auch wichtige soziale und emotionale Fähigkeiten entwickeln. Wir sind stolz auf die engagierte Gemeinschaft von Lehrkräften, Eltern und Schülern, die gemeinsam daran arbeiten, eine inspirierende und unterstützende Lernumgebung zu schaffen. Lassen Sie uns gemeinsam auf die Höhepunkte des Jahres zurückblicken und die Fortschritte feiern, die wir als Gemeinschaft erzielt haben.

DER JAHRESRÜCKBLICK

Das Jahr 2024 war für unsere Institution eine produktive Zeit voller Erfolge. Obwohl der Start im Januar wieder eine Überschwemmung¹ gebracht und einiges an Inventar wie z.B. Kühlschränke vernichtet hat, ist der Rest des Jahres sehr gut verlaufen. Wir hatten eine niedrige Misserfolgsquote, was vor allem auf das große Engagement und den Einsatz des gesamten Schulteams zurückzuführen ist. Die Projekte wurden mit viel Liebe entwickelt, immer mit dem Ziel, das Lernen zu verbessern und die Schulgemeinschaft zu stärken. Neben den traditionellen Gedenktagen haben wir wichtige Veranstaltungen durchgeführt, um die Schule und die Familie einander näher zu bringen, wie z. B. die Treffen und Workshops, die darauf abzielten, die Bindungen zwischen Eltern, Schülern und der Schule zu stärken und das Selbstwertgefühl der Mütter zu fördern. Das Festa Julina, das die nordöstliche Kultur würdigt, fand auf dem Platz vor der Schule statt, ebenso wie der Kindertag, der Spiele und einen besonderen Moment mit Spielzeug und Snacks beinhaltete.

Unser **Außenbereich** war für diese Veranstaltungen unentbehrlich und wurde

auch für Freizeitaktivitäten und den Sportunterricht sowie für verschiedene Veranstaltungen für die Bewohner unserer Gemeinde genutzt. Allerdings fehlen uns noch immer die Mittel für bauliche Verbesserungen wie Bodenbeläge, Malerarbeiten und Ventilatoren. An sehr heißen Tagen erschweren diese Einschränkungen die Durchführung von Aktivitäten.

Im Laufe des Jahres hat die Zahl der Schüler, die besondere Aufmerksamkeit oder eine pädagogische Umplanung benötigen, deutlich zugenommen.

Wir haben 11 Schüler identifiziert, bei denen **neurologische Entwicklungs**-**störungen** wie ASD, ADHS und Legasthenie diagnostiziert wurden, sowie 32 Schüler, bei denen keine Diagnose vorliegt, die aber Anzeichen für mögliche Störungen aufweisen. Die Überwachung dieser Kinder ist eine Priorität, und wir suchen ständig nach Strategien, um eine integrative, hochwertige Bildung zu gewährleisten.

¹ Siehe https://www.ourchild.de/neue-spendenaktion-bei-gofundme/

Von den 231 Schülern, die im Jahr 2024 eingeschrieben sind und die Schule besuchen, haben nur 15 die für die nächste Klasse festgelegten Ziele nicht erreicht.

Unsere **Fußballkinder** setzen ihre Aktivitäten zweimal pro Woche fort und nehmen an Turnieren zwischen den Gemeinden teil.

Der **Taekwondo-Unterricht** findet zweimal pro Woche in unserem benachbarten Raum statt. Im Dezember legten sie ihre Gürtelprüfungen ab, und jetzt, im März 2025, werden 9 Schüler an den Staatsmeisterschaften teilnehmen.

Inmitten all der Probleme, mit denen unsere Gemeinschaft konfrontiert ist, wie Polizeieinsätze, Gewalt, Schießereien und Todesfälle. Wir haben es geschafft, unsere Ziele zu erreichen, indem wir unseren Kindern eine angenehme, liebevolle und fürsorgliche Umgebung bieten.

PROJEKTE UND AKTIVITÄTEN

Da die Aktivitäten in der Schule so vielfältig sind, haben wir uns entschlossen, die monatlichen Berichte an Ourchild auf unserer Website zu veröffentlichen². Diese zeichnen mit Hilfe von vielen schönen Bildern einen chronologischen Jahresverlauf nach.

Höhepunkte des Jahres waren unter anderem der Zirkustag, der Tag der indigenen Völker und natürlich das Festa Julina. Aber auch Projekte wie "der verrückte Rucksack" wurden von den Kindern mit Begeisterung angenommen.

AUSBLICK

Trotz der weiterhin erschwerten finanziellen Lage vieler Eltern und der immer wieder eskalierenden Gewalt sehen wir die Schule auf einem guten Weg. Die sportlichen Aktivitäten für die Kinder wollen wir weiter ausbauen und die Betreuung von Schülern und Schülerinnen mit Entwicklungsstörungen soll noch weiter verbessert werden.

DANK UND ANERKENNUNG

Für Ihre finanzielle Unterstützung der ESCOLA COMUNITÁRIA CAMINHOS DO SABER sind wir Ihnen sehr dankbar. Ohne Ihre monatlichen Zuwendungen würden viele der in den Monatsberichten beschriebenen Tätigkeiten schlicht nicht möglich sein. Bitte bleiben Sie auch weiterhin unserem Anspruch verbunden, den Kindern im Armenviertel "Vila Nova" ein lebenswertes Aufwachsen und eine Perspektive für ihre Zukunft zu ermöglichen.

² Siehe https://www.ourchild.de/mo-natsberichte-fuer-2024-aus-vila-nova/

Fotos aus 2024:



